
教育目標
ふるさとを愛し、
夢に向かって
高め合える子を育む

〇すすんで学ぼう
〇心をみがこう

No.1６ 下野市立南河内中学校 Ｒ１．１１．２６ 〇体をきたえよう

～防犯教室(不審者対応・情報モラル)を行いました。～
１１月２１日（木）、下野警察署生活安全課の方をお招きして、防犯教室を行いました。
まず、実際にあった不審者事件の事例や登下校中に遭遇した場合の護身術の話を伺いました。

具体的には、不審者に手を捕まれた時に振りほどく方法などを実演していただき、全校生徒が
練習しました。次に、SNS の正しい使い方やネット犯罪等について、DVD を使ってわかりやす
く教えていただきました。
不審者に遭遇するようなことや、SNS の間違った使い方で友達を

失うことやネット犯罪に巻き込まれることなどあってはならないこ
とですが、予防・対処の方法や、何を考えなければならないのかを
知る良い機会になりました。

下野市では、『子ども未来プロジェクト』の一環として、ネット利用のあたり前『４つの大丈
夫』(本日再度配布しました)を推進しています。学校では、情報モラルの指導を行っています
が、ご家庭におかれましても、生徒を危険から守るためのルール(例えば、生徒個人の携帯電話
を安易に所有させない、必要な場合はフィルタリングを設定する、使う時間を決める等)を保護
者様とお子さんで話し合っていただくなど、今後とも保護者様のご協力を、どうぞよろしくお
願いいたします。
【生徒の振り返りより】
・不審者に会った時の対処法を学んだ。特に女子は狙われやすいのでいざという時に今日学ん
だ対処法を活用して、自分の体や命を守りたい。

・身近でも不審者の事件が起きていると聞いたので、自分は平気だと思わず、しっかりと気を
引き締めて生活し、遭遇したときは今日教わったことを思い出して対処したい。

・不審者に会ったときは大きな声で叫びながら逃げる、そのために日頃から大きな声であいさ
つや相手に伝わるようにはっきりとした声で話すことが大切だと知った。

・SNS では相手の顔が見えないので、相手がどう受け取るかなど相手の気持ちを考えてメッセ
ージを送ることが大切だとわかった。

・SNSの使い方は、気をつけないと人間関係の悪化につながることも分かった。
・SNS は画像上の言葉だけで会話しようとすると、自分の気持ちがうまく伝わらないことがあ
るので、そのようなことも十分配慮していこうと思った。

・SNSでは、相手が傷つく言葉を書いた時、罪に問われることもあると初めて知った。

～ランチミーティング～
１１月２０日(水)、給食の時間にランチミーティングがありま

した。生徒全員が出身小学校ごとに集まり、縦割り班のグループ
で給食を食べました。目的は、
１１月２９日(金)に行われる『小
中交流活動の日』の清掃活動がよ
り有意義なものとなるための初顔
合わせです。まずは中学生同士が
仲良くなり、小学生をしっかりリ
ードできるようにと計画しまし
た。久しぶりの小学校ごとの会食で、懐かしさと恥ずかしさも
あって最初は静でしたが、次第にうち解けて、仲良く話合いが
できました。１１月２９日に小学校へ行って、先輩としてしっ
かりと活躍できるかどうか楽しみです。

学校だより



～吹奏楽部が市民農園祭りで演奏しました。～
１１月２日(土)の市民農園祭り
で、吹奏楽部が『ルパン三世のテ
ーマ』『アンパンマンのマーチ』『ふ
るさと』を演奏しました。小さい
お子さんからお年寄りまで、楽し
んでいただけるように選曲して練
習しました。地域の方が大勢来て
いて、たくさんの拍手をいただき
ました。温かい日差しの中で、秋
を感じながら、地域の皆さんとゆ
ったりとした時間を過ごせまし
た。

～野球部奉仕活動～ ～生徒朝会～
野球部は毎週水曜日の朝、校地 １１月２０日(水)、生徒朝会がありました。
内の奉仕活動を行っています。 まず、生徒会役員が『下野市子ども未来プロジェクト』に
自転車置き場やテニスコート横、 ついて、１１月９日(土)に行われた市内４中学校での話合い
ロータリー等の落葉掃きです。 の報告と１１月２９日(金)に行われる『小中交流活動の日』
公仕さん一人ではとても掃きき の心構え等について話しました。特に、交流活動については、
れない広さなので、本当に助か 中学生が小学生を積極的にリードして清掃活動ができるよ
ります。おかげで、全校生徒が う、南河内中学校区がより良くなるように頑張ろうと呼びか
気持ちよく生活できます。寒い けました。
朝から黙々と取り組んでいるそ 次に、生徒会役員の立会演説会や選挙の方法について、選
の姿から、きれいな環境を作ろ 挙管理委員長の 〇〇 〇〇さんが説明し、南河内中のリーダ
うとする気持ちと、自問清掃の ーとしてふさわしい人を公正に選んでほしいと呼びかけまし
ように自身の心を磨こうとして た。
いる気持ちが伝わってきます。 いずれも全生徒が真剣に聞き、南河内中が生徒の自主的活

動でどんどん良くなっていくことを実感しました。

～石橋消防署管内の意見発表会で発表しました。～
１１月１４日(木)、石橋地区消防組合消防本部で、『わたした
ちの意見発表会』がありました。２年生の 〇〇 〇〇さんが『防
火活動について考える』と題して、自分の防火活動として実行し
ていこうと考えた３つの心がけ（お年寄りや小さい子への声掛け、
直接自分の目で火元の確認、日頃からの細心の注意）について発
表しました。その堂々とした姿から、自分の大切な家族や友人た
ちを失わないためにも、この３つの心がけを実行し、この地域か
ら火災を発生させないようにという強い決意を感じました。

～家庭科ボランティア～
家庭科の時間に、手縫いやミシンを使った授業を行っています。

２年生の授業には、家庭科ボランティアの〇〇さんが来てください
ました。教員一人では、個別支援に手が回らない授業なので、大変
助かります。一人ずつの進度を確認して、丁寧に教えてくださいま
す。今後ともどうぞよろしくお願いします。

放課後学習室と ①放課後学習室 毎週(月)(木)の放課後 自主勉強
英語補習に 担当者：本校教諭等、(月)のみ元中学校の英語教諭
参加しましょう！ ②英語補習 毎週(火)(金)の放課後

担当者：本校英語科教諭


